

El centro de mediación de Carballo tendrá 10 abogados y una procuradora

Arrancará dentro de un mes y se ubicará en dos salas de catequesis cedidas por la Iglesia

TONI LONGUEIRA
CARBALLO / LA VOZ

El futuro centro de mediación judicial de Carballo será una realidad en breve. «Esperamos que en un mes, más o menos, esté todo listo para ponerlo en marcha». Así lo confirmaron el párroco carballés José García Gondar, la procuradora Beatriz Rodríguez Sánchez y la letrada, también carballésa, María Blanco Regueiro. Finalmente, este punto de mediación se ubicará en dos antiguas salas de catequesis, ubicadas en la casa parroquial, tras una visita realizada este martes por la mañana por varios profesionales. El papel del sacerdote resultó decisivo para que esta iniciativa no se enquistara más en el tiempo por falta de un local. Cabe recordar que la Dirección Xeral de Xuventude descartó, a petición expresa y por escrito, de los Colegios de Abogados y Procuradores de la Provincia de A Coruña, un local en el edificio Espazo Xove, en la rúa Valle Inclán, al no estar habilitado para este fin. Por su parte, el Concello solo ofreció como emplazamiento el futuro edificio solidario, proyecto que todavía se encuentra en fase muy embrionaria y que tardará varios años en ser una realidad. La opción de albergar este punto de mediación en los juzgados quedó también descartada por falta de espacio y porque el edificio cierra sus puertas por las tardes y los fines de semana.

Así que para empezar a trabajar se habilitarán dos locales de la casa parroquial. El propio párroco se ofreció para pintar las

Pasos adelante

BERRO SECO El caso del centro de mediación de Carballo demuestra varias cosas, pero la primera es que a las Administraciones les suele faltar cintura, les cuesta dar soluciones. En muy pocos días quedó resuelta una cuestión que no es menor para el interés ciudadano desde los puntos de vista judicial y social. Es imprescindible un centro de mediación para casos de divorcios, custodias de niños, regulaciones para personas no casadas, temas todos ellos de gran envidia humana. La iglesia de Carballo ha mostrado, una vez, una gran generosidad. Da solución donde había un problema. Ayuda a dar pasos hacia adelante.

salas e instalar una mesa redonda y unas sillas. «Non hai problema para a cesión destes espazos, están aí para darlles uso», dijo el cura, quien recordó que en los últimos 47 años, y gracias al Arzobispado, se pusieron en marcha «as primeiras clases de formación profesional en Carballo e o primeiro conservatorio».

La procuradora Beatriz Rodríguez y la abogada María Blanco Regueiro, dos de las impulsoras de este proyecto pionero en Carballo, agradecieron el apoyo incondicional del sacerdote por impulsar este punto de mediación.

Los colegios profesionales provinciales prevén tenerlo listo en el plazo de un mes



José García Gondar muestra una de las salas cedidas. ANA GARCÍA

En cuanto a pasos a realizar antes de proceder a la inauguración oficial, Beatriz Rodríguez apuntó ayer que ahora queda dar traslado a los titulares de los tres juzgados de Carballo de la existencia de este punto de mediación. También se hablará con los compañeros de los centros habilitados a finales de año en los partidos judiciales de Ribeira y Corcubión, así como la fijación de horarios y cuadrantes de trabajo. Hasta el momento han confirmado su participación en este punto de mediación diez letrados y una procuradora, «todos ellos

Empezará con procesos relacionados con divorcios y custodias de hijos

de Carballo y con amplia formación en materia de mediación», como señaló la abogada María Blanco Regueiro.

Causas intrajudiciales

En principio y para arrancar se realizarán mediaciones, denominadas intrajudiciales, es decir, casos que sean derivados del propio juzgado con los objetivos de aligerar la carga de trabajo y que las partes en litigio alcancen un acuerdo consensuado sin que un juez, o jueza, tenga la última palabra. La decisión adoptada en mediación será, a efectos jurídicos, vinculante.

Beatriz Rodríguez dijo que el punto de mediación de Carballo empezará con temas relacionados con familia: «Divorcios, custodias de hijos y regulaciones para personas que no están casadas, pero con hijos en común».

JUZGADOS DE CARBALLO

3

Salas

Entre Civil, Penal y Violencia contra la Mujer, así como el Registro Civil.

70.000

Vecinos censados

Entre los concellos de Cabana, Carballo, Coristanco, A Laracha, Laxe, Ponteceso y Malpica.

30

Trabajadores públicos

Entre funcionarios, secretarios judiciales y jueces de los tres juzgados de instrucción.

12.º lugar

Ránking

Autonómico (45 partidos judiciales) en causas relacionadas con violencia sobre la mujer.

20

Procesos

Tramitados, de media, cada día en cada uno de los tres juzgados carballeses.

991

Casos nuevos

Entraron en las tres salas en el tercer trimestre del 2019, frente a los 959 del segundo.

1.647

Procesos pendientes

Con fecha de 30 de septiembre, frente a los 1.595 registrados a 30 de junio del 2019.

39 causas VioGen

Tercer trimestre del 2019

Entre los ingresados directamente (34) en el Juzgado de Primera Instancia e Instrucción número 1 de Carballo y los cinco procedentes de otros órganos.